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黃潔貞議員

關注石排灣社區公共設施的優化進度

　　隨著本澳的城市發展，路氹區近年人口逐漸增加，當中路環區在石
排灣公屋群及鄰近的私人樓宇落成後，已形成一個人口較為密集的社區。
據最新2021年的人口普查數據顯示，路環區人口為36,384人，相較2016
年中期人口統計的26,889人，五年間大幅上升超過三成半。值得肯定的
是，近年政府陸續完成了該區社區綜合大樓、衛生中心、學校及石排灣
水庫休憩區等重要的市政民生設施，一定程度回應了居民的生活需要。
不過，對比該區現時超過3萬人的人口密度，有不少該區居民都認為部分
設施仍有改善與增加的必要。

　　去年市政署曾表示將在石排灣社區分三區開展公共設施及過路設施
優化計劃。現階段首期工程已經完成，第二期的工程已進行招標工作，
但第三期設通往疊石塘山的建造垂直電梯、斜行電梯及景觀平台方案仍
未有具體的規劃時間表。事實上，該區長者群體較多，對於跨區出行較
為不便的長者來說，就近的休憩設施，以及便利的出行環境將能提供他
們更多舒展身心的機會；加上隨著該區公立學校與未來兩國際學校啟用
後，上述群體對於相關設施的使用需求亦將同步提升，因此居民都十分
關注上述工程的規劃進度。

 

對此，本人提出以下質詢︰

當局去年底在離島區社諮會上曾表示，第三期工程仍處於構思設計方1.
案階段，請問現階段相關設計方案的工作進度為何？預計何時開展招
標工作？
雖然居民普遍支持政府開展的石排公共設施及過路設施優化計劃，但2.
由於與過去大潭山斜行電梯附近民居不同的是，石排灣社區周邊樓宇
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眾多，居民也擔心因工程而產生的噪音與沙塵等問題。請問當局將如
何設法減低工程對周遭居民的影響，同時確保工期與工時的合理性？
據悉，現時處於招標階段的第 2期優化計劃將會優化區內行人天橋，3.
由於有居民反映該過步行環境及過路設施在潮濕或下雨天氣，容易因
濕滑河跌例，請問當局能否要求招標公司未來改用更高防滑系數高的
地磚，提升行人特別是長者的步行安全性？
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